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РАЗВИТИЕ МЕТОДОВ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

НЕПРЕРЫВНОГО РАЗДИРА РАЗДИРАЮЩИМ ЭЛЕМЕНТОМ 

А. С. ВАСИЛЬЕВА, В. В. КОВРИГА+ 

ООО «Группа Полимертепло», Очаковское шоссе, 18, 119530, г. Москва, Россия 

Цель работы — разработка нового метода оценки сопротивления раздиру с использованием 

двух раздирающих элементов без закрепления образца в зажимах.  

Представленная методика позволяет, исключить из энергетического баланса потерю энергии, 

затраченную на разрушение и деформирование, затраты на простое растяжение и, таким образом, 

получить результаты испытаний на раздир, максимально освобождённые от включения работы, 

связанной с деформацией образца в целом. Разработанная методика является дальнейшим развити-

ем методов, описанных в СТО 730211750-009-2012 Группы ПОЛИПЛАСТИК, в патенте РФ 

№2698105 «Способ определения сопротивления раздиру раздирающим элементом изделия из полиме-

ра» и в ГОСТ 262-93 (ИСО 34-79) «Межгосударственный стандарт. Резина. Определение сопротив-

ление раздиру (раздвоенные, угловые и серповидные образцы)». 

Показано, что при проведении раздира раздирающим элементом, значение сопротивления раздиру 

на 10–15% выше, чем значение раздира определяемое при раздире двумя раздирающими элементами. Та-

ким образом, получается неожиданный результат, т. е. при устранении дополнительного расхода энер-

гии на показатель сопротивления раздиру, показатель сопротивления раздиру растёт, а не падает, как 

первоначально можно было ожидать. Установлено, что эту методику можно эффективно применять 

для оценки послойного распределения прочности и её изменение за время эксплуатации. 

Выявлено, что в условиях свободного расположения образца на двух раздирающих элементах 

распространение раздира происходит в сторону области материала с наименьшим значением со-

противления раздиру. На кривых изменения усилий при раздире видно, что характер кривой воспро-

изводится в случае распространения раздира как в одну, так и в другую сторону. При этом, наблю-

дается колебание усилий различной частоты, который воспроизводится при распространении 

раздира в оба направления. 

Ключевые слова: метод оценки сопротивления раздиру, раздир двумя раздирающими элементами без за-

крепления образца в зажимы, полиэтилен низкого давления, трубный полиэтилен, поли-

этилентерефталат, поливинилхлорид, силиконовая резина. 

DEVELOPMENT OF METHODS FOR DETERMINING CONTINUOUS 

TEARING PERFORMANCE WITH A TEARING ELEMENT 

A. S. VASILEVA, V. V. KOVRIGA+ 

LLC Polymerteplo group, Ochakovskoe shosse, 18, 119530, Moscow, Russia 

The purpose of the work is to develop a new method for evaluating the resistance to tearing by a tearing 

element with two tearing elements, without fixing the sample in clamps.  

This allows you to exclude from the balance the energy costs spent on destruction and deformation, the 

costs of simple stretching and thus obtain the results of tear tests as free as possible from the inclusion of 

work related to the deformation of the sample as a whole. The developed technique is a further development 
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of the methods described in STO 730211750-009-2012 of the POLYPLASTIC Group, in accordance with pa-

tent No. 2698105 and in the standard GOST 262-93 (ИСО 34-79). 

It is shown that during tearing by a tearing element, the value of tearing resistance is 10–15% higher than 

the value of tearing determined by tearing by two tearing elements. Thus, an unexpected result is obtained, i. e. 

when eliminating the additional energy consumption for the tear resistance indicator, the tear resistance indicator 

increases, rather than decreases, as might initially be expected. It has been established that this method can be ef-

fectively used to assess the layer-by-layer distribution of strength and its change during operation.  

It has been revealed that under conditions of free placement of the sample on two tearing elements, the 

tear propagates toward the area of the material with the lowest tear resistance value. The curves of the 

change in tear forces show that the nature of the curve is reproduced in the case of tear propagation in both 

directions. At the same time, an oscillation of forces of different frequencies is observed, which is reproduced 

when the tear propagates in both directions. 

Keywords: method for evaluating tear resistance, tearing with two tearing elements without fixing the specimen in clamps, 

low-density polyethylene, pipe polyethylene, polyethylene terephthalate, polyvinyl chloride, silicone rubber. 
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